

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N.º 6  
Apartado N.º 111  
No se devuelven  
originales

# LA VERDAD

Administrador:  
Antonio Hernández P.  
Suscripción  
mensual ₡ 1-50  
Número suelto:  
₡ 0-10  
Teléfono N.º 438

Diario católico de intereses generales  
Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica

Año II

San José, sábado 31 de enero de 1920

Núm. 456

América Central

## Tendrá representante la Iglesia Católica de Costa Rica en la Junta del Centenario?

Con la más profunda extrañeza hemos visto que en el Gran Comité del Centenario, nombrado por el Ejecutivo para preparar las fiestas y demás solemnidades con que se deba celebrar el magno acontecimiento que se avecina, pues que será el 15 de Setiembre de 1921, no haya sido llamado a ocupar el lugar que legítimamente le corresponde por derecho y por consideración, al representante de la Iglesia Católica de Costa Rica, que es, sin lugar a duda, la entidad moral más alta y respetable de la República, puesto que a ella pertenecen la gran mayoría de los costarricenses.

Fuera de los muchos motivos que nos asisten y que estaría por demás expresar, puesto que al más sencillo se le ocurre valorarlos, hemos de decir que ninguna otra entidad con más derecho que ésta, debiera tener su puesto en dicho comité, puesto que su representante o delegado ante tal junta será el que con más atestados tendrá derecho a llamarse representante, no de una facultad o corporación formada por una docena o un centenar de individuos, sino delegado de ese inmenso y armónico conglomerado moral y espiritual que se llama la sociedad de la Iglesia Católica, que constituye la más grande institución del país, a cuya sombra bienhechora, sabia y fecunda se ha desarrollado y engrandecido nues-

tra Patria y ha adquirido hábitos disciplinarios y virtuosos nuestro pueblo, manifestándose esta trascendental influencia en todos los órdenes de la vida, pues a nadie se le ocurra pensar que no es cierto este civilizador y progresista influjo de la Iglesia y del Clero en los felices destinos de Costa Rica, tanto en las manifestaciones de la vida cívica como en la puramente espiritual, aparte de que, como organismo social y cultural, es y ha sido y será siempre decisivo para el desarrollo de los pueblos, en todas las épocas de nuestra historia, en todos los momentos de nuestra vida nacional, pues a la sombra de la intensa labor cristiana de la Iglesia se han fortalecido todas nuestras instituciones civiles, todos nuestros preceptos legales, todo nuestro sistema republicano, y solo un ciego fanatismo sectarista y determinado, ha podido excluir de ese comité de carácter nacional al representante de la Iglesia, que significaría dentro de su seno el más legítimo sentimiento que posee y alimenta el alma del pueblo de Costa Rica que es católico, y que como tal pide con todo respeto sea rectificado este olvido, si es que lo fué, y si por el contrario, se trata de una trama de ese espíritu extremista que niega a los católicos y al Clero el derecho de que tengamos dentro de esa junta nacional nuestro representante.

Pasa a la 2ª página

## La Escuela de Nuestro Libertador

Gracias y muy cumplidas he de dar a los señores don Angel Orozco y don Octavio Castro por sus brillantes contestaciones, dignas de figurar en cualquiera de nuestras historias, contestaciones nacidas al calor del más puro y sincero patriotismo.

Los decires del público y de la prensa de que al trasladar la Escuela "Juan Rafael Mora" cambiaría su nombre, y tal vez un exagerado celo para ese único recuerdo hacia el "gran hombre del año 56", me hicieron pedir las opiniones de esos caballeros que han sido a no dudarlo quienes más se han esforzado para hacer justicia a Mora y por perpetrar su memoria para ejemplo de la generación actual y las futuras.

Se ha dicho con insistencia por los periódicos que el Edificio Juan Rafael Mora, hoy de la Junta de Enseñanza va a ser devuelta al municipio, primitivo dueño y que la institución escolar allí alojada ocupará el que hasta estos días ha sido Cuartel de la Artillería que en compensación será cedido a la junta.

De edificio a edificio no hay desventajas para la junta, y aún seguro estoy de que con la Artillería saldrá gananciosa la escuela; pero yo no alego las

cosas materiales, que ellas las da, las cambia o las mejora el tiempo; si pienso que si esa escuela cambia de lugar, de casa mejor dicho, debe llevar el mismo nombre, el mismo estandarte.

Y así será pues de lo contrario cometeríamos un agravio a la distinguida familia de Mora, una de las más apreciables de Costa Rica.

Si se quiere perpetuar la memoria de otra persona muy notable, hay que buscar otro edificio, otra escuela para que lo lleve y tratándose del maestro señor Marcelino García, queremos ver cuales la dirección, y cual es el personal docente, cuya escuela no lleve nombre, que se apresure a pedir a la Secretaría de Instrucción Pública el nombre del competente maestro de Buenos Aires.

Y ya que en la contestación del señor Orozco hablé de la actuación de don Alejandro Alvarado hijo como Presidente de la Junta en el año que se llevó el sagrado nombre de Mora a una de nuestras principales escuelas, desearíamos oír su opinión que anticipadamente estimamos. Y del mismo modo las de otras personas que tomen interés por esta causa.

UN MAESTRO VIEJO

## Ingenio La Mansión Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie.

## La boda Chavez-Fuentes

Con un carácter íntimo se efectuó el sábado de la semana pasada la ceremonia religiosa que unió con los lazos del matrimonio para la fundación de un nuevo hogar al joven don Rafael Angel Chavez R. con la virtuosa señorita Genoveva Fuentes.

Altos dotes de hombría de bien caracterizan al joven contrayente, que ha sabido elegir para compañera de su vida a la

señorita Fuentes, hija de nuestros amigos don Gregorio Fuentes y doña Josefina Merino de Fuentes.

Los nuevos esposos recibieron la bendición del señor Cura de la Soledad, Presbítero Don Trinidad de J. Araya, y fueron apadrinados por don Arturo Merino y doña Geraldina Fuentes de Manning, don Ricardo Rodríguez y doña Lupita Merino de Bustamante, don Enrique Bustamante y señorita Luz Valverde, don Ernesto Lang y señorita Luz Merino, don Alberto Sell y doña Mariana de Rodríguez.

Terminada la ceremonia religiosa se sirvió a los concurrentes un magnífico café, partiendo los nuevos esposos para el campo en viaje de bodas. Por la felicidad del nuevo hogar formulamos nuestros votos muy sinceros.

## Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental

Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Christi, los que se ofrecen a su numerosa clientela a precios de actualidad.

También recibió cintas elásticas y lutos.

## REPRODUCCIÓN

Ya se está a la venta el número 16 de esta importante Revista.

## Los comerciantes llenos de plácemes

Con motivo del Decreto emitido por el Supremo Gobierno suprimiendo el 2% que gravaba la venta de los comerciantes, estos se preparan a significar su alegría y satisfacción consultándose el medio o forma de efectuarlo y cada uno externa su parecer.

En tal virtud, yo aunque comerciante pasivo, me permito humildemente dar el mío, sin omitir mi contribución si fuere aceptado:

1º.—Que se nombre una Comisión y en representación de todos los comerciantes se alleguen a dar las gracias, por el beneficio obtenido tanto al señor Presidente de la República como a la Comisión gestionadora y

2º.—Recolectar una contribución y depositarla en un Banco a la disposición de la Junta de Educación con el fin

de proveer de los útiles necesarios a los escolares de padres o tutores pobres. Este sería un acto de verdadera filantropía de incalculable bien: se les evitaría a dichos niños el constante castigo por falta de útiles por lo que aprenden fugarse y perder su tiempo; sería un consuelo para los padres, tutores y maestros por el adelanto que tomarían los alumnos de tal condición; y no opto por la expansión de Fiestas Cívicas. 1º.—Porque solo se favorecen unos pocos comerciantes con perjuicio de otros, y 2º.—Porque hay muchos ánimos saturados de ardores políticos que aprovecharían el caso para disputas y riñas que traerían malas consecuencias.

Quien jamás mira con indiferencia el interés del comercio en general,

G SALAZAR SÁENZ

L VINOS CHILENOS !!  
A TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD  
M JAMONES, SALCHICHON SALAMI  
A CHORIZO EXTREMEÑO  
CIRUELAS, R QUESO  
PASAS, I PATAGRAS  
CORINTAS Y SULTANAS : :  
FRUTAS EVAPORADAS  
UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

## Boda Cervantes-Leal

El domingo pasado a las seis y media de la mañana, Fray Angel Alvarez, Cura de la Doloresa, impartió la bendición matrimonial al señor don Jorge Cervantes con la señorita Alicia Leal, ceremonia que habíamos anunciado en uno de nuestros números pasados.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por don Cástulo Otárola y doña Clementina Vargas de Otárola, don Juan Rafael Gómez y doña Marta de Gómez, don Rafael Padilla

Vargas y doña María Luisa de Castro. Después de la ceremonia religiosa los nuevos padrinos y algunos amigos invitados pasaron a la residencia de don Cástulo Otárola, donde se efectuó una animada recepción, la cual se prolongó hasta el medio día, hora en que los nuevos esposos salieron para el campo en viaje de bodas. Por la felicidad de los jóvenes contrayentes formulamos nuestros votos muy sinceros.

## Candidatura para la Directiva de la Cruz Roja

Presidente, doctor don Mariano Figueres.

Vice-presidente, don Eduardo Castro Saborío.

Fiscal General, Licenciado don Ricardo Solís Molina.

Secretarios, don Mariano Durán, don Eduardo Garnier.

Tesorero, don Manuel V. Blanco.

Prosecretario, don Antonio Hernández.

Vocales, Emilia de Escorricla, María Luisa Garnier, Pedro Ramírez, Julio Marquez, José Zúñiga L. María F. Caballero, Mariana Quirós, Héctor Cornejo, José J. Aguilar, Tobías Retana Sáenz.

## Gracias a San Antonio

Cumplo gustoso hacer público un favor recibido del milagroso San Antonio, por haberlo ofrecido así.

J. A. VEGA

Zarcero I 20.

## Notas de duelo

Ha fallecido en esta capital el señor don Francisco Solano, hermano del señor Ex Director de la Banda de Limón don Jenaro Solano. Enviamos nuestro pésame a su familia.

A la edad de 26 años, falleció en esta capital, la señorita Ana María Abarca. Sus restos fueron acompañados al Cementerio por gran número de amigos de la familia doliente, a la que enviamos nuestro sentido pésame.

## La boda Arias-Sandoval

Doña Regina Vázquez v. de Coronado ha tenido la fineza de participarnos e invitarnos para el matrimonio de su hija la señorita Elena con el señor don Antonio Arias C., que tendrá lugar en el templo del Carmen a las 6 y 30 de la mañana del día 2 de Febrero. En la misma esuela don Francisco Arias R. y señora, padres del contrayente, nos participan la misma ceremonia.

Formulamos nuestros votos muy sinceros por la felicidad del nuevo hogar.

## Impuestos directos

De acuerdo con el Decreto n.º 3 del Poder Ejecutivo, publicado en La Gaceta de fecha de ayer, se proroga hasta el 31 de enero en curso el plazo para presentar sin multas las declaraciones tardías de bienes raíces y también para cancelar sin recargo alguno los recibos de impuestos de cualquier clase que se encuentren pendientes de pago en las respectivas Tesorerías.

Como el plazo es improrrogable se avisa al público en general para que haga en tiempo sus declaraciones de bienes raíces y para que efectúe la cancelación de los recibos pendientes.

Las declaraciones de bienes raíces pueden entregarse en las Gobernaciones y Jefaturas Políticas de la República para su remisión a estas Oficinas o bien puede enviarse directamente por correo.

San José, enero 15 de 1920.

Administración General de Tributación Directa.

# Teatro TREBOL

SABADO 31 de ENERO. 2 COLOSALES TANDAS 2

Primera Tanda a las 8 p. m.—La divertidísima Opereta en un acto

## La Niña de los Besos

Segunda Tanda a las 9 p. m.—Estreno de la divertidísima obra de éxito enorme

## EL TERRIBLE PEREZ

CREACIONES de MARTINEZ —:— LUNETAS O BUTACA 0.50

Domingo: Matinée EL HUSAR, Noche LA PRINCESA DEL DOLLAR

# Teatro MODERNO

SABADO 31 de ENERO. Continuación de la Gran Serie

## ELMO EL INVENCIBLE

EXITO EXTRAORDINARIO. Esta noche los episodios

10 VICTIMAS DEL MAR. 11 GUARIDA INCENDIARIA

12 LA ROCA SUMERGIBLE

LUNETAS O BUTACA 0.50

Domingo EL CORAZON DE LA HUMANIDAD a precios reducidos

Viene de la 1ª página

### MEA MAXIMA CULPA

Por mi pésima caligrafía, (defecto incorregible en mí) salió en la edición de ayer la nota de duelo IM MEMORIAM con motivo del triste aniversario de la bien recordada doña Pacífica Fernández de Soto, con algunos errores que creo de mi ineludible deber corregir ahora; entre ellos el más lamentable debe leerse así y no como se publicó:

Su corazón jamás supo de la humana vanidad quien como ella por su abolemento y las especiales circunstancias de haber sido bella, inteligente, rica y de ser hija, sobrina y esposa de ex-presidentes de la República. ¡Su modestia y bondad, terminaron en ella el día de su muerte!

Las demás erratas son de otra índole y menos lamentables que la anterior, y a buen seguro que nuestros inteligentes lectores habrán sabido leerlas entre líneas, correctamente.

Lamento de verdad lo ocurrido, pido disculpa y mea máxima culpa.

MANUEL ANGEL SALAZAR

Enero 31 de 1920.

### TURNO

En San Rafael de Heredia durante los días 31 del actual y 1º del entrante, se efectuará el gran turno general que anualmente celebra ese pueblo con gran entusiasmo a favor de los trabajos del templo.

Los preparativos son notables, de manera que el éxito está asegurado.

Será, sin duda, una fiesta hermosa y productiva.

Se han extraviado tres giros del Gobierno, con fechas de septiembre de 1917, agosto de 1919 y septiembre de 1919 y con valor de ₡ 30 cada uno.

Gratificaré a quien me los presente. José Poltronieri, en la fábrica de fideos "La Comercial."

### Las fiestas patronales en Esparta

Ayer empezaron en la ciudad de Esparta las fiestas patronales. El programa está integrado por números de celebración religiosa y divertimientos populares.

El lunes 2 será la bendición e inauguración de las escuelas dominicales católicas y de la capilla de Cristo Rey, que se ha erigido en aquella ciudad para la educación cristiana de los niños.

Busque el número de mañana

### Rápidas Desamparadeñas

Baile social.—La culta sociedad de Desamparados, así como sabe sentir las emociones que producen el cumplimiento del deber, llevando con solicitud plausible el paliativo donde el dolor de la desgracia lo reclame, también sabe entregarse al goce que proporcionan las fiestas sociales que con frecuencia se efectúan en el elegante y amplio salón de actos públicos de su escuela; unas veces para fines filantrópicos, otras para allegar recursos para obras meritorias y otras para sus ratos de expansión, pero siempre con refinada cultura.

El baile social que para esta noche tiene ofrecida la comisión respectiva a la sociedad desamparadeña, constituirá una de esas fiestas sumptuosas en la que se promete hacer derroche de alegría y fraternidad. Tomarán parte en esta festecita, multitud de señoras de esta localidad, del precioso jardín desamparadeño, y también del jardín capitolino.

El adorno del salón, la profusión de luces y la orquesta que ejecutará con hábil maestría preciosas piezas ensayadas con anterioridad, contribuirán indiscutiblemente al éxito que se proponen alcanzar los entusiastas jóvenes que integran el comité.

Mi anticipo a significarle mis ardientes deseos porque la alegría y el buen humor sean la nota sobresaliente de esta fiesta social.

Match de Foot-Ball.—En la tarde del domingo se efectuará en la plaza pública una interesante partida de foot ball entre jugadores de la capital y de esta ciudad. Este match está dedicado al estimable cura, Presb. don Rosendo de J. Valenciano, como testimonio de simpatía y cariño que Desamparados le profesa. La ciudad vestirá de gala el próximo domingo con el concurso de multitud de personas que de fuera vendrán.

Corresponsal ambulante

31 de enero de 1920.

LA INDIA. Gold Medal Azúcar de primera granulado.

### Nombramientos eclesiásticos

Por renuncia que desde hace días presentó el Presbítero don Rafael Camacho de su curato de San Ramón, la Autoridad Eclesiástica tuvo a bien nombrar para sustituirlo al Presb. don Juan Vte. Solís, Cura de San Rafael de Heredia.

El Presbítero Camacho vuelve a tomar a su cuidado esta última parroquia

## Aergroamas

Washington, 28.—El embajador de Estados Unidos en México ha presentado su renuncia.

Nueva York, 28.—Mr. Fletcher ha renunciado su cargo de embajador en México; los que conocen los motivos que han obligado a Fletcher a tomar tal decisión dicen que éste estaba convencido de que todos los esfuerzos que hiciera durante los cuatro años que desempeñó dicho cargo para hacer armonizar a los gobiernos de Estados Unidos y de Carranza, respecto a las muchas e hirientes medidas—que él suavizó—ordenadas para resguardar la vida y propiedades de los americanos, resultarían inútiles al fin y a la postre.

Washington, 28.—La influenza toma incremento en todas partes; prácticamente no ha habido cambio alguno en la epidemia en Estados Unidos durante las últimas 24 horas; las autoridades de sanidad comunicaron que ha habido un aumento gradual de casos, según informes de algunos estados, publicados hoy.

Washington, 28.—El Presidente Wilson desea hacer un gran préstamo a naciones necesitadas; ha pedido al Secretario Glass que obtenga del congreso una autorización para prestar \$ 150,000,000 a Polonia, Austria y Armenia, y aliviar así su desesperante situación.

Copenhague, 28.—Fuerzas inglesas tomaron Cuzid pueblo ocupado por bolcheviks, y llegaron a la frontera ruso-lituana; los rojos están en retirada en toda la frontera lituana y muchos de sus destacamentos han sido destruidos.

Nueva York, 28.—El cónsul de Inglaterra en esta ciudad ha publicado un mensaje oficial de Londres en que se niega que Lord Grey haya apoyado a candidato alguno a la presidencia o demostrado preferencia, durante su estadía en Estados Unidos. Esta manifestación fué motivada por algunos periódicos que publicaron informes acerca de su ingerencia en la política de este país.

Londres 28.—Un despacho inalámbrico dice que en la conferencia de los estados del Báltico se decidió unánimemente aceptar el plan para neutralizar el Báltico.

West Palm Beach, 29.—El aviator Rodman Wannamaker y cinco más llegaron tarde anoche, después de haber pasado 24 horas en el mar, en un hidroplano de seis pasajeros, durante una fuerte tempestad; el aparato fué manejado por el teniente Mc Cullaug; la falta de agua y comestibles fué motivo de grandes sinsabores; los viajeros salieron ayer del extremo occidental de una de las Bahamas esperando regresar a Florida en 2 horas, pero el motor les obligó a detenerse en el mar; reparados los daños, prosiguieron el vuelo trasatlántico.

Miami, Florida, 28.—Tres hombres fueron salvados anoche de un barquichuelo que naufragó en el Atlántico, a 4 millas de la costa; como en el aeroplano que los salvó iban 4 pasajeros, dos los naufragos fueron llevados a tierra sobre las alas del aparato.

Londres, 28.—Científicos ingleses discuten acerca de la sorprendente afirmación de Marconi con respecto a las misteriosas interrupciones en las estaciones inalámbricas, que Marconi atribuye a señales inalámbricas de Marte. Un experto de la compañía dice que a los marcianos—quienes probablemente son más civilizados que nosotros—les sería fácil interpretar algunos de nuestros mensajes en clave; también manifiesta que hay pruebas de que las interrupciones obedecen a un programa regular.

Washington, 28.—Los periodistas atribuyen al Almirante Bullard, Jefe de Comunicaciones Navales, la opinión de que la teoría de Marconi es posible, y que aunque no puede afirmar, tampoco puede rechazarla.

## Pomada Maravillosa

Su nombre lo trae consigo, y es de tanto consumo, que está en uso en toda la República, como también en todo Centro y mucho de Sur América. Remedio activo para curar úlceras, bubas, bubones, empeines, barros, espinillas, y en general, toda afección cutánea. Contra el grajo,—sudor asqueroso y repugnante debajo de los brazos,—manchas en la piel y destruye las grietas que deja la viruela, como también sus manchas.

## Sociales y personales

—Doña Susana Roig de Anglada pasa unos días de descanso en San Vicente.

—Se encuentra en Alajuela don Rafael Meoño, muy competente Inspector de Escuelas de Limón.

—Don Vicente Palavicini fijará su residencia en Montes de Oca.

—Don Jorge Richmond y su señora regresaron de San Ramón.

—Don Juan Rafael Chacón y su familia se han trasladado a San Pedro.

—En su finca el Salitral hace temporada de verano don Víctor Polini.

—En Escasú estuvo don Tranquilino Torres.

—Don Teodoro Picado hijo, ha guardado cama durante algunos días.

—Don Diego Palavicini competente platero acaba de regresar de Nicaragua.

—La señorita María Cristina Céspedes, contrajo matrimonio con don Manuel Burgos. Les deseamos muchas felicidades.

—El señor Hill quien irá al Salvador a desempeñar una posición consular de Panamá no logró todavía embarcarse en Puntarenas.

—La señorita Natalia Vargas regresó de San Ramón.

—Ha fallecido en esta capital don Francisco Solano.

—Regresó al país el Licenciado Pérez Zeledón, a quien respetuosamente saludamos.

—De San Ramón vino la señorita Luisa Zamora.

—Regresó de Alajuela el Licenciado don Juan Alfaro Vargas.

—En San Ramón veranea la señorita Rosario Quesada Montesdeoca.

—De la misma ciudad ha venido doña Ramona A. v. de Urrutia.

—Don Rafael Cruz Meza y su apreciable familia han partido para San Pedro.

—De Coronado vino don Carlos Salazar.

—Don Alejandro Salazar Ureña ha fijado su residencia en el Barrio del Laberinto.

Cronista Social 2º

### La flota azul y blanco

Merece la más cordial enhorabuena la Dirección del diario "La Verdad" —y nosotros a fuer de convencidos partidarios del unionismo centroamericano no se la escatimamos—, por el patriótico empeño con que trabaja por representar ideas y hacer propaganda respecto de la conmemoración del Centenario de nuestra Independencia. Una de las ideas para la celebración,—que por primordial y por grande ha sido firmada por todo el cuerpo directivo de ese diario,—es la de que se provoque el estreno y mantenimiento de una flota centroamericana que surque nuestros mares, tanto los del Atlántico como los del Pacífico, el 15 de setiembre de 1921. Esta es una idea de fácil y pronta realización, y únicamente requiere para llevarla a cabo el poner manos sobre el asunto.

Sírvase el comité, con tanto acierto nombrado por el actual Gobierno, tomar nota de esta magna y práctica idea y realizar los pasos precisos para su pronta ejecución. Nada en efecto, levantaría tanto nuestra nacionalidad como ver surcar cerca de nuestras maravillosas y riquísimas costas, su flota azul y blanco, que ya imaginamos marcando, constantemente, por medio de estela esplendorosa, el camino de nuestra unión, único posible para convertir estas secciones en verdaderos paraísos.

LUIS CRUZ MEZA

Del «Diario de Costa Rica.»

### La Princesa del Dollar

Esa es la más bella y hermosa de las operetas modernas, pues une a su argumento precioso una música delicadísima, inspirada composición del eminente maestro Leo Fall, cuya fama se la debe a esa preciosa obra.

LA PRINCESA DEL DOLLAR subirá a escena el domingo próximo en el escenario del TREBOL, por la Compañía "Lasauca-Cidoncha-Marcó" que con tan ruidoso éxito actúa en ese simpático coliseo.

La representación de LA PRINCESA DEL DOLLAR constituye una actuación grandiosa, pues nuestro público, desde hace mucho tiempo no se da el gusto de oír esa admirable opereta.

La demanda de localidades es enorme, nunca se ha visto una semejante, la cual hace prever un lleno a reventar, nosotros recomendamos a nuestros lectores adquirir con tiempo sus boletos pues es muy seguro que se agoten muy temprano y no es oportuno perder la representación de LA PRINCESA DEL DOLLAR que es la novedad artística del día.

### CIGARRERAS

La fábrica de cigarros "Rosalina C. de Cortés" necesita trabajadoras de cigarros. 50 varas al Oeste del aserradero de Mr. Wolf.

### Harina Selecta y Extra

La mejor calidad llegada al país. SE VENDE EN "LA INDIA"

### Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos sus clientes.

### Personal

Ha salido para el Guanacaste donde pasará una temporada, el Sr. don Napoleón Briceno. Deseámosle permanencia feliz en su provincia natal.

### LOS TRES MEJORES ESPECIFICOS DE FAMA MUNDIAL

## ELIXIR ESTOMACAL \* DINAMOGENO \* PURGATINA

DOCTOR Y FARMACEUTICO, R. SAIZ DE CARLOS

### MADRID, ESPANA

#### EL ELIXIR ESTOMACAL

Cura prodigiosamente, en corto tiempo, la Dispepsia. Organiza el estómago, haciendo desaparecer la Gastralgia, la Flatulencia, la Enteritis, la Diarrea.

#### EL DINAMOGENO

Cura la Neurastenia, desapareciendo completamente la debilidad y el agotamiento del cerebro, postrado a consecuencia del mucho trabajo intelectual o físico, o por los placeres exagerados y demás abusos.

#### LA PURGATINA

Remedio verdadero para el Estreñimiento, Purgante sin igual, porque sus efectos ni causan náuseas, ni dan dolor de estómago.

PIDANSE EN LA BOTICA FRANCESA, BOTICA ORIENTAL, BOTICA NACIONAL Y NUVA BOTICA DE SAN JOSÉ

Distributo ALSINA Y PEREZ MARTIN,

IMPRENTA ALSINA

MARCA INSUPERABLE

A LOS

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

# HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR

## EDUARDO CASTR S.

Telefono 584

---

Apatado 979

## Notas de Alajuela

*El nuevo Inspector de Escuelas*

Dentro de pocos días abandonará la Inspección de Escuelas de este Circuito, el joven y estimado profesor don Alberto Córdoba Ramos, quien pasará a ocupar una buena posición en el Colegio.

Hoy se nos ha manifestado que posiblemente sea nombrado en su lugar, don Manuel Ardón Jiménez.

La noticia no puede ser más oportuna, pues el señor Ardón uno de los elementos mejor preparados moral e intelectualmente del Magisterio Nacional.

Intempestivamente fué separado de la Dirección de la Escuela Superior de Varones por orden de los Tinoco, después de más de veinticinco años de servir en la Enseñanza.

Actualmente trabaja en negocios particulares y estaba empeñado en no volver a trabajar en la Instrucción Pública, pero un buen grupo de amigos lo han hecho desistir

de su idea para que acepte la Inspección.

La noticia no puede ser mejor, y esperamos verla confirmada dentro de pocos días.

*Se reforman los edificios públicos*

El edificio del Instituto y el del Cuartel, están siendo objeto de importantes mejoras a más de los trabajos de carpintería, se están pintando en su interior lo que les hacía una falta inmensa, pues creemos que desde su construcción, nadie se había vuelto a ocupar para nada de ellos.

*El nuevo Profesorado*

El señor Director del Instituto, don Luis Dobles Segreda, tiene ya preparado el cuadro de Profesores que ha de laborar durante el presente curso lectivo.

Parece que en él figuran algunos nuevos y distinguidos elementos, de los cuales se puede esperar mucho de bueno.

*Corresponsal*

## Doloroso aniversario



Hace hoy un año, que al despuntar el día, dejó de existir en esta capital, la muy estimable señora doña Pacífica Fernández de Soto, una de las más distinguidas damas de nuestra sociedad, cuyo recuerdo flota aún en nuestro ambiente, conservando la estela de recuerdos que dejara en vida por sus nobles actos como dama de hogar y ángel cariñoso de bondad para con los pobres y menesterosos. Un año hace hoy que los ojos de doña Pacífica se abrie-

ron a la luz divina, para encontrar en ese misterioso más allá todas sus buenas obras condensadas en justo premio.

Al correr nuestra pluma para dedicar este recuerdo a la memoria de la dama tan tempranamente fallecida, no podemos menos que sentirnos dolorosamente impresionados, porque se renuevan en nuestro corazón todos los momentos de angustia que experimentamos cuando en la alborada de un día como hoy, el espíritu de la estimable dama, voló a las regiones de lo inmortal.

Renovamos nuestro pésame muy sentido a su esposo, el Lic. don Bernardo Soto, a sus hijos Maximiliano y Vera Cristina Soto y demás familiares.

En memoria de doña Pacífica, se efectuará, a las nueve de la mañana de hoy, en el templo de la Soledad, una Misa de Requiem, a la cual concurrirán todos los amigos de la familia doliente. Además, deseando honrar la memoria de la recordada extinta, su esposo ha dispuesto hacer algunas donaciones benéficas que mitigarán muchas lágrimas, y que serán el mejor recuerdo que en el día de hoy se haga a la estimable dama que voló a las regiones de la eternidad en la alborada del 31 de enero de 1919. ...

## Fallecimiento de Mr. Hubert Watson

En la tarde del miércoles fué recibido en esta capital, un cable procedente de Colón, en el cual se anunciaba la muy sensible noticia de haber fallecido en aquella ciudad donde se encontraba de paso para Costa Rica, el señor don Hubert Watson, Administrador del Royal Bank of Canadá, quien hace poco más de seis meses había contraído matrimonio con la señorita Clemencia Yglesias Flores y que regresaba de su viaje a los Estados Unidos, que realizó para presentar a sus familiares su joven y bella esposa.

La noticia es sensible sobre manera porque el señor Watson había conquistado puesto preferente en nuestra sociedad, en donde le ligaban grandes afectos con una de las familias más distinguidas y con nuestra sociedad en general.

Enviamos nuestro pésame muy sentido a su señora esposa doña Clemencia Yglesias de Watson, a su madre política doña Inocente Flores de Yglesias, a sus hermanos políticos Lic. don Pedro Yglesias, Dr. don Guillermo Yglesias, Mr. Arems y señora y demás familiares.

## Josefinas

*Los varones quieren más sueldo*

Los pocos maestros que hay en San José y que no llegan a diez, han pensado en formar una organización de estudios y defensa. Entra en sus proyectos pedir al señor Secretario García, un aumento de sueldo siquiere de un quince por ciento, pues bien es sabido que algunos de ellos son casados y que los gastos de un hombre son superiores a los de una señorita. Uno de nuestros colaboradores planteará un plan con este objeto, para que el presupuesto no sufra desequilibrio.

*Colonias Escolares*

Al decir de la prensa, todos los niños que salieron en las excursiones campestres se muestran satisfechos. Descartamos saber si las maestras encargadas de ese servicio, practicaron observaciones antropométricas antes de partir, especialmente aquellas de peso.

*Lylia Ulloa*

Esta ameritada maestra, una de las primeras alumnas que se graduaron en 1918 en Heredia, acaba de obtener un triunfo en sus labores en la "Escuela Buenaventura Corrales". El Director señor Cortés, ha enviado un extenso informe haciendo justo elogio de la labor de esta señorita.

Conocedores de la aptitud de ella y de su ilustración, no podemos menos que alegrarnos por sus triunfos en los ramos de educación.

*Juegos*

Parece que en los últimos tiempos se había despertado en Escasú un gran afán por los juegos de lotería y otros prohibidos, pero que la autoridad nueva ha reprimido con mano fuerte.

Bien hacen esas autoridades en vigilar estrictamente por la moralidad de los pueblos.

*Bananos*

De nuevo la rica fruta se vende en abundancia en San José, pero las agencias tuvieron que capitular con el alto precio fijado por los hacendados, que tienen ahora oportunidad de exportar hasta los de tercera clase.

Antes se vendían los bananos a cinco por cinco, pero ahora se revenden a tres y los muy buenos a dos.

Y a propósito de esto, ¿no sería juicioso que la Sanidad fijara unas cajas para basura en el exterior del Mercado, o que terminantemente prohibiera arrojar cortezas en las calles y caños?

*Nuevo comerciante*

Anteayer compró don Víctor Arias Chacón el negocio conocido con el nombre de "La Vencedora", situado al Oeste del "Mauro Fernández". Le deseamos muchas pesetas y éxito.

*Sigue enfermo*

Don Miguel Monge Murillo, Oficial Mayor de Gobernación y Policía, sigue en cama, sin que su salud se mejore, cosa que mucho lamentamos, y más el público, que necesita los servicios de este buen empleado en aquella Secretaría de tanto movimiento.

*Otro edificio*

El propietario de "La Lucha", Sr. Fernández, quien vió destruido su edificio por el incendio del Mercado, ha dado comienzo a la construcción de su bazar, lo que celebramos por sus negocios y por el ornato de San José

## Ha fallecido en New York la señorita Adela Batalla

La estimable familia Batalla Pérez, ha sido dolorosamente emprensionada con el recibimiento de un cable procedente de New York, en el cual se anuncia la muerte de la señorita Adela Batalla, quien hace pocos meses salió de esta capital con destino a New York y en viaje de paseo.

Muy sensible es esta noticia para los familiares de la estimable señorita fallecida, y para sus amigos, pues la extinta disfrutó de altas consideraciones sociales en nuestro ambiente.

Ante el designio de Dios, no cabe más que volver los ojos al Todopoderoso en demanda del consuelo para los atribulados corazones de sus familiares. Nosotros, dolorosamente impresionados, enviamos nuestro sentido pésame a su aflijida señora doña Adela Pérez de Batalla, a su hermano don Ricardo Batalla Pérez y demás familiares de la extinta.

## El señor Cónsul de Suiza don Henry Frick saldrá para los Estados Unidos

El estimable y cumplido caballero don Henry Frick, Cónsul de Suiza en Costa Rica, debe de salir dentro de pocos días para los Estados Unidos, con el fin de hacerse ver por un especialista que trate la dolencia que le aqueja, desde hace varios meses.

El señor Frick, uno de nuestros más estimables miembros del Cuerpo Consular acreditado en Costa Rica, ha conquistado grandes simpatías en nuestra sociedad, ya por la posición social que ocupa cuanto por su entusiasmo para allegar fondos destinados a la Beneficencia pública, con especialidad el Hospicio de Huérfanos. Desde hace varios meses una cruel dolencia le aqueja y los médicos que le han asistido han agotado los esfuerzos de su ciencia para devolverle la salud, por lo cual se ha visto precisado a preparar el viaje que le separará por algún tiempo de nuestra sociedad, dejando el Consulado a cargo del señor Alcides Chapatte. Sinceramente deseamos que recobre la salud el estimable viajero y que muy pronto regrese al seno de nuestra sociedad.

## OSTEOPATIA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA  
Osteópata graduado en Chicago.

## DE ATENAS Espléndido resultado del turno

Como se había anunciado ya, se verificó el domingo 25 del corriente enero el turno a beneficio del Cementerio o Panteón que será arreglado convenientemente.

Con anticipación circularon los programas en gran cantidad para que el turno tuviera un feliz éxito. El señor Cura desde la cátedra sagrada animó y exhortó para que todos voluntariamente ayudáramos.

Las comisiones todas en general hicieron potentes esfuerzos, trabajaron lo indecible; el pueblo acudió en masa con sus donativos: maíz, madera, leña, caña y animales; el pueblo unánime con su dinero para el noble fin.

Aquí se olvidaron odios y rencores políticos, aquí todos fuimos una sola familia.

La unión hace la fuerza y Atenas ha demostrado que también sabe cumplir con sus deberes de imperiosa necesidad.

Desde temprano de la mañana ya se notaba movimiento y entusiasmo; el turno comenzó a las 9 a. m. concluyendo a las 4 p. m. con un producto halagüeño de ₡1.113.35 cts.

### Rafael María Alvarado

Compra Giros, Sueldos, Tercerías, Boños, Pensiones, etc. También se hace cargo de toda clase de negociaciones por grandes que sean. Solicite en el Palacio de la Corte Suprema de Justicia.—San José, Costa Rica.

fuera de gastos.

Merece nuestros especiales agradecimientos el estimable amigo don Abel Castillo, que sin tener por qué trabajó tanto y se interesó tanto en las rifas.

¡Adelante, valientes vecinos de Atenas que pronto veremos realizados nuestros más fervientes deseos, hoy una de las más urgentes necesidades de esta ciudad!

Por este medio se le dan las gracias más expresivas a los caballeros, señoras y señoritas que nos ayudaron tan voluntariamente.

EL CORRESPONSAL

"El Cometa"  
del señor Hine

Hemos sido informados de que el señor don Enrique Hine, propietario del periódico humorístico "El Cometa" dará cabida en sección separada de su mismo semanario, a artículos serios de actualidad. Esto, obligará al señor Hine a abrir una suscripción, agrandar el periódico y el número de ejemplares.

Sabemos que tal decisión, la ha provocado, la noticia que el señor Hine ha tenido de la dependencia que parecen tener algunos diarios de la capital, de intereses ocultos, rechazando los artículos que atacan la política de ciertos hombres que gozan de la simpatía de esos diarios.

El señor Hine, luchador intelectual, tendrá campo amplio de acción y la prensa nacional contará en breve con una revista de lectura combinada.

## Instantes de expectación

Registra el Diario Oficial en su edición del domingo 25 del mes en curso, y en su sección editorial "los diferentes juicios que el Gobierno ha recibido en relación con el medio que ha de servir como sustituto del impuesto comercial que dejará de cobrarse el día 1º de febrero próximo".

Compleja en verdad se presenta al Gobierno la solución del asunto, al juzgar por aquella variedad de opiniones, y que el Ejecutivo acoje con benevolencia, sin reparar su procedencia. (Nota, por cierto, muy simpática de nuestro Gobierno y que yo aplaudo con efusión), pero, a la vez veo con sentimiento la obstinada insistencia de sustituir aquella sustracción que venido haciéndose al comercio y al industrial, con un impuesto cobrable con equidad, la dificultad que hoy se ofrece al Gobierno es la prueba más elocuente de la razón que a los perjudicados asiste para elevar su enérgica protesta contra una ley ESTÚPIDA, INJUSTA Y ATENTATORIA contra el libre comercio. La monumental entrada que el Estado percibe por aquel impuesto, difícilmente podrá sustituirse en estos momentos sin crear nuevas tributaciones. Si el señor Presidente y sus ministros en junta de Gobierno resolvieron, —como UN ACTO DE JUSTICIA,—acceder a las demandas del comercio perjudicado, fué porque a conciencia estudiaron el caso y se convencieron de q-

en verdad el DOS POR CIENTO sobre las entradas brutas constituía un disparatado tributo, que solo una tiranía como la destruida pudo implantarlo y acariarlo, y que aquellos recordados señores pretextaron la disminución de las rentas aduaneras para excusar su antojo. Pero, hoy que las entradas de aduanas mejoran notablemente día con día y que los derechos son cobrados a base de oro, que para el Estado significa al rededor de un cuarenta por ciento más que percibe sobre los derechos arancelarios,—es injustificable el empeño de sustituir aquel PESADO TRIBUTO. Admito perfectamente que se revise la tarifa de aduanas y se aumenten los derechos de ciertos artículos que no son de imperiosa necesidad y sí de frecuente importación, como también acepto que se cobre un UNO por ciento sobre los valores declarados en las facturas comerciales de procedencia extranjera. Yo creo que el Gobierno no debe empeñarse en buscar solamente su salvación; debe pensar y preocuparse por aliviar al comerciante de las pesadas cargas que lleva, pues, ha de saberse que el comercio constituye uno de los baluartes más fuertes del Estado. Tómese en cuenta que el Municipio capitolino cobra fuertes patentes y tiene abiertos varios expendios de competencia, y que si el gobierno se empeña en acariar la idea de sustituir el impuesto del DOS POR CIENTO, crearán una difícil situación al comercio que lo obligará a tomar una determinación sensible que traerá serias dificultades que hoy fácilmente pueden salvarse mediante una atinada disposición que venga a armonizar los pareceres entre el Gobierno y el comercio perjudicado.

Yo creo que procediéndose en la forma indicada y proponiéndose el Gobierno en eliminar del presupuesto de egresos los servicios innecesarios, y que son verdaderas cargas para el Estado, se obtendrá lo que yo propongo.

Estamos, pues, en los instantes de expectación. Veremos que acuerda el Ejecutivo al respecto.

LUCIANO.

**ALMACÉN**  
DE  
**RAMON MADRIGAL E HIJOS**  
EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS  
Grandes ventajas para los comerciantes  
Ventas al por mayor

# EXTRA

es el nombre del cacao delicioso que elabora

# "La Unión Industrial"

Lado Norte del Mercado

Teléfono 773

San José

# MANUEL MADRIGAL Q.

Se ha establecido de nuevo en su antiguo local, frente al Palacio de Justicia, donde ofrece a su numerosa clientela un surtido de mercaderías recientemente importadas a los

**Precios más bajos de plaza**

**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
Imprenta, encuadernación y fábrica de sellos de hule  
de  
**MARIA v. de LINES**  
Acabamos de recibir las últimas novelas publicadas en Madrid y Barcelona

EL AÑO EN LA MANO Almanaque Enciclopedia de la vida práctica para 1920. \$ 1.70 por correo.  
ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE o pequeña enciclopedia popular de la vida práctica para 1920. Por correo \$ 1.70.  
Variado surtido en Almanagues de hoja diaria montados en Preciosos Cromos al más bajo precio.

**TIPOGRAFÍA DE SAN JOSÉ**  
Trabajos a precios económicos

**VENDO**

Un billar de carambolas con sus accesorios.  
Una instalación para alumbrado de acetileno, hasta para cuarenta luces.  
Otra de gasolina, de condiciones semejantes a la anterior.  
Ambas garantizadas y propias para patios de café, casas de comercio, túneles, etc.  
Para precio y condiciones entenderse con Francisco Núñez en el Zapote.

**Cruz Roja Costarricense**  
COMVOCATORIA

De acuerdo con el artículo 36 de los Estatutos de esta Sociedad se convoca a los asociados a la Asamblea Anual ordinaria que se celebrará el próximo martes 3 de febrero a las siete de la noche en el local acostumbrado, situado frente al Parque Central.  
Se aprovechará esa Asamblea para entregar las medallas de plata acordadas por el Consejo Supremo a los señores don Jorge Müllner y don Manuel Durán Escalante, por su ejemplar conducta, interés y abnegación en los servicios de la Cruz Roja en la Provincia de Guanacaste durante el año anterior. Esta invitación se hace extensiva al público y a los miembros de la Prensa.

**Doctor Constantino Herdocia**  
Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.  
Oficina contiguo al Teatro Variedades

**Funeraria de Campos y Hermano**

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las personas de buen gusto.

**Dr. Vicente Castro**

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía, especialista en las enfermedades del vientre.  
De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales.  
Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer.  
Oficina frente al Parque Central, contiguo al local de la Casa de Salud

**GIRALT HERMANOS**  
IMPORTACION DIRECTA

**La Feria** **La Geisha**

Servicio de Restaurant a todas horas.  
Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas "pastillas"  
**COUGH DROPS**  
especiales para la tos

**Teléfonos 348-729**

**"Atención,-Pueblo"**

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y teñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Proveedor. Es la casa más recomendada por su numerosa clientela.

Dirección por correo: Apartado 448.—San José.

**A. Boletti Fait**  
ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

**GLAXO**

LECHE MATERNIZADA

Sustituye con éxito la leche de madre

Cría fuertes y sanos los niños  
PIDALO HOY MISMO

Fabricantes: Joseph Nathan y C<sup>o</sup>, Ltd. Londres

Depósito: BOTICA ORIENTAL

**Papel de imprenta**

Acabamos de recibir de buena calidad tamaño 24 por 36 y 30 por 40 que ofrecemos a precios sin competencia.

SE VENDE EN "LA INDIA"

Fumador de cigillos aromáticos iztepques marca  
**Rosalina C. de Cortés**

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

**VICTORIA O ARAGON**

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE Frente al Royal Bank LIMON Frente al mercado—GUILLELMO NIEHAUS.

Para fiestas cívicas y carnavales

Ofrecemos al por mayor confetti, boas, mariposas, serpentinas y otras novedades.

"LA INDIA"

**ERVECERIA TRAUBE**

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas sus en botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

**Dr. Julio C. Ovares**

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

**AVISO**

En la administración de este diario se compran algunos números de "El Hombre Libre" del 23 y de "La Verdad" del 23 y 24 de los corrientes. También se compran 4 ejemplares de "La Verdad" del 23 de Octubre del año ppto.

**Adelaida Solórzano**  
OBTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia—casa contigua a la de don Tobias Solís, 175 v. al Sur de Hotel Washington.

**Manejo de noticias**

La Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina, incorporó al joven doctor don Roberto Quesada Jiménez, estudiante que fué de Guy's Hospital y Etimbugy de Inglaterra y Universidad de Bruselas de Bélgica.

Los comerciantes al detalle de esta capital piensan fundar una sociedad sobre bases muy moralizadoras. Con tal motivo nos permitimos ofrecerles las columnas de "La Verdad" para la exposición de sus proyectos.

En el vapor "City of Para" saldrá la correspondencia para nuestras hermanas repúblicas, a las 10 de la mañana del domingo próximo.

Para Europa y los Estados Unidos de América se despachará correspondencia el próximo sábado a las 8 a. m. en el vapor "Zacapa."

Por el vapor "Segura" se despacharán paquetes postales para Europa, vía Inglaterra, el día 15 del mes entrante.

**Fiesta social en Desamparados**

Señor Director de "La Verdad"

Tengo el gusto de invitar a usted y a su distinguida familia al Baile Social que tendrá verificativo el próximo sábado, 31 de Enero, por la noche, en el Salón Teatro de esta ciudad.

A la vez comunico a usted que se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoras Juanita de Rojas, Rita de López, Amelia de Rojas, y las señoritas Otilia Solano M., Emilita Jiménez, Adilia Monge y Clemencia López.

Por la Comisión  
ROGELIO SOLANO

Desamparados, enero 26 de 1920.

**En memoria de don Fidel Tristán**

Con motivo del sentido fallecimiento de don Fidel Tristán, se ha recibido en el Hospicio de Huérfanos de esta capital, siguiendo una costumbre excelente, el valor de las coronas que deberían enviar los señores don Rómulo Artavia y señora, Henry Frick, Emilio de Mezerville y señora y Camilo de Merville y señora.

Además, la familia doliente ha recibido aviso de numerosas coronas espirituales, entre otras, las de don Carlos Berzola y señora, don Guillermo Zúñiga y señora y señorita María Cristina Gutiérrez Braun.

**Enlace matrimonial**

En tarjeta fina se nos ha participado el próximo enlace de una joven y culta pareja, a quien felicitamos de seándole toda clase de dichas y venturas.

Dice así la esquila aludida:  
"Maximiliano Kepfer tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Lily con el señor don Jaime Boletti, que se verificará el día 7 de Febrero próximo."  
"Adolfo Boletti Fait y señora tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Jaime con la señorita Lily Kepfer, que se verificará el día 7 de Febrero próximo."  
San José, Enero de 1920

**TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ**

**Avisos de ocasión**

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones : : : : : : : : :

**Lotes en venta para agricultores**

Terrenos propios para cultivos de caña de azúcar, maíz, arroz, frijoles, yuca etc. en San Pedro de Puriscal a hora y media de la estación de Hacienda Vieja. (Pacífico).

1er. Lote. 238 manzanas de terrenos planos, con agua para riego y fuerza motriz. Dos casas; una para comercio. Trapiche para bueyes, implementos agrícolas, un lote de maderas de cedro pochote, caoba, amrgo, maderas blancas guanacaste, maría etc ganado vacuno y caballar. Potrero y repasto.

Otros lotes de 28, 70, 72, 62, 110 y 270 manzanas respectivamente. Pueden venderse todos o separadamente. Informes: Dr. Teodoro Picado. Ap. 477 en San José, o el Licdo. Fernando Jiménez en la finca.

**Atención**

**OJO HORTELANOS**  
Hermosa huerta en producción junto con una bonita casa de habitación contra temblores, tubería y acequia, se vende a precio económico. Razón Librería Española

Compro tres o cuatro vacas, recién paridas, que sean nuevas y no den menos de siete u ocho botellas de leche. J. Manuel Cruz G. Contabilidad del Ferrocarril al Pacífico

Se vende un caballo retinto de muy buena andadura, propio para silla de señora. Informar a MARIANO DURAN. Sexta Avenida. Este.

**PAPEL MARIPOSA**, 500 pliegos vende la Mascota, al bajísimo precio de \$ 30.00 la resma.

Se necesita en la barbería "Palace" un muchacho limpio botas, intuíl presentarse sin buenas recomendaciones

COMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Panadería la Libertad" 100 varas al sur de Catedral.

VACAS FINAS.—Excelentes lecheras. Se venden.—Pueden verse de 7 a 5 p. m. en "La Inocencia" alto Estación Atlántico.

**TALLER DE FOTOGRAFADO DE ROBERTO MONTERO R.**

PLACAS PARA PUERTAS  
FACSIMILES  
TRAMAS ESPECIALES  
PARA  
ILUSTRACIONES Y PERIODICOS  
TRABAJOS EN COBRE-BRONCE Y ZINC



Nueva remesa **Acaba de llegar**

**Artículos fotográficos "KODAK"**

**Librería Lehmann (Sauter y Co.)**

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

**TINTORERIA PERALTA**  
AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS  
tinte fino y firme

No tengo agencias **VIENTE PERALTA FLORES**

**Perforados**

Envíe sus trabajos de perforado a LA TIENDA AZUL, donde le serán hechos con más rapidez que en ninguna otra parte.

**Vida social**

Se encuentra de temporada en su finca de San Pedro de Montes de Oca el caballero don Jesús Pinto y familia.

—En Tres Ríos se encuentra la familia de don Antonio Urbano pasando una temporada.

—Para Alajuela partió la estimable señora doña María Teresa de Facio.

—Para el mismo lugar partió la estimable señora doña Zelmira de Capella.

—Entre nosotros se encuentra procedente de Orotina el Agente de licores señor Vargas

—De paseo en Puntarenas estuvo el joven don Roberto Saénz E.

—En breve sjará nuevamente su residencia en esta capital, después de permanecer algún tiempo en San Antonio de Belén, don Francisco Vidaorreta.

**Congreso Nacional Argentino de bibliotecas populares**

Buenos Aires.—Con la representación de diversas bibliotecas públicas del país, que envían a esta capital sus delegados, ha celebrado sus sesiones el congreso nacional de bibliotecas populares, cuyo objeto principal fué para discutir asuntos relacionados con la difusión de la cultura entre las masas, a la cual pueden contribuir las bibliotecas diseminadas en la república, mediante una firme unidad de acción y de propósitos.

Las reuniones han sido en el local del colegio Mariano Moreno. El día de la instalación se hizo constar la necesidad de que las bibliotecas sean centros de irradiaciones culturales que beneficien el espíritu público.

Se trató sobre un proyecto que cursa en la Cámara General de Diputados, sobre bibliotecas populares, que patrocina uno de los delegados, el diputado Carlos J. Rodríguez.

**Dr. Rafael Cruz Meza**  
CIRUJANO DENTISTA  
Despacho contiguo al Dr. Uribe frente a la Botica Francesa